
Jahresmitgliederversammlung 2015 des Fördervereins der Kinderzeit Schule Schwalbach e.V. 

 

Am 09. Mai 2015 – 12.00h fand in Bad Soden, Am Höhlchen 5a die 2. Jahresmitgliederversammlung 
des Fördervereins der Kinderzeit Schule Schwalbach e.V. (im Nachfolgenden: Verein) statt, an dem 
die in der Anwesenheitsliste aufgeführten Mitglieder teilnahmen. Die Anwesenheitsliste ist 
wesentlicher Bestandteil dieses Protokolls. 

Folgende Tagesordnung wurde den Mitgliedern mit der Einladung zur Jahresmitgliederversammlung 
(im Nachfolgenden: Versammlung) vom 20. April 2015 mitgeteilt: 

1. Begrüßung 
2. Eröffnung der Versammlung 
3. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
4. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
5. Genehmigung der Tagesordnung 
6. Jahresbericht des Vorstandes 
7. Finanzbericht des Schatzmeisters  
8. Bericht der Kassenprüfer, Wahl der Kassenprüfer 
9. Aussprache über die Berichte 
10. Entlastung des Vorstandes 
11. Genehmigung des Haushaltsplanes für das laufende Jahr 

- Verwendung der erwirtschafteten Mittel 
12. Bericht über die Vereinsziele des laufenden Jahres 

- geplante Projekte 
13. Aussprache über die Vereinsziele 
14. Satzungsgemäße Anträge 

- Satzungsänderung/Erweiterung zu §2, Absatz 1: „sowie die Vergabe von Stipendien, 
die Schülerinnen und Schülern den Besuch der KinderzeitSchule ermöglichen sollen.“ 

- Turnusgemäße Neuwahl des Vorstandes 
- Vorsitzende (Neuwahl notwendig, da Schulwechsel ansteht) 
- Schriftführer (Neuwahl notwendig, da Schulwechsel ansteht) 
- Kassenwart 
- Beisitzer 

 

1. Begrüßung / 2. Eröffnung der Versammlung 

Die Vorsitzende des Vereins, Frau Regina Dallüge-Zeise, eröffnete die Versammlung und hieß die 
Anwesenden zur 2. Jahresmitgliederversammlung willkommen. 

 

3. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

Die Vorsitzende stellte die Ordnungsmäßigkeit der Ladung gemäß §5 (5) der Vereinssatzung fest. 

 

4. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende stellte die Beschlussfähigkeit der Versammlung gemäß §5 (2) der Vereinssatzung 
fest. 

 

5. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Versammlung genehmigte die Tagesordnung einstimmig unter Enthaltung der 
Vorstandsmitglieder. 



6. Jahresbericht des Vorstandes 

Die 1. Vorsitzende gab der Versammlung einen Überblick über die Aktivitäten des Vereins im 
zurückliegenden Geschäftsjahr.  

Sie erläuterte, dass die Aktivitäten im zurückliegenden Geschäftsjahr aufgrund der geringen 
Beteiligung der Vereinsmitglieder auf ein Minimum zurückgefahren werden musste, dies betraf auch 
die Organisation des Standes auf dem Weihnachtsmarkt in Schwalbach, der nicht zustande kam. 

Die Aktivitäten des Vereins umfassten: 

- Marmeladekochen (ermöglicht durch eine 10kg Erdbeerspende des Spargelbauern 
Mager) 

- Marmeladenverkauf bei der Jahresabschlussfeier und der Weihnachtsfeier der 
Kinderzeit Schule sowie an einzelnen gesondert bekannt gegebenen Verkaufstagen 

 

7. Finanzbericht der Schatzmeisterin 

Die Schatzmeisterin des Vereins, Frau Kirsten Wächter, erläuterte den anwesenden Mitgliedern den 
Finanzbericht des zurückliegenden Geschäftsjahres. 

Der Verein hatte am 31.12.2014 30 Mitglieder.  

Den Einnahmen in Höhe von € 1.608,92 aus Mitgliedsbeiträgen, Erlösen aus den 
Marmeladenverkäufen und Spenden standen Ausgaben in Höhe von € 136,74 für Aufwendungen zur 
Vereinsführung und Material zur Marmeladenherstellung gegenüber. Der Überschuss beträgt  
€ 1.472,18. Die Schatzmeisterin schlug der Versammlung vor den gesamten Überschuss für 
Förderprojekte der Schule zur Verfügung zu stellen.  

Der Vorschlag wurde einstimmig angenommen. 

Des Weiteren informierte die Schatzmeisterin die Versammlung, dass wie im Vorjahr, das Finanzamt 
eine Prüfung des Geschäftsjahres 2014 vorgenommen hat. Der Bescheid steht derzeit noch aus. 

Die Prüfung des Finanzamtes für das Geschäftsjahr 2013 ergab keine Beanstandungen. 

  

8. Bericht der Kassenprüfer, Wahl der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde von Frau Meerman-Schalt und Frau Fischer-Karl geprüft. Frau Fischer-Karl 
bestätigte, dass sie die Kassenführung anhand der entsprechenden Belege geprüft hätten und diese 
für ordnungsgemäß befunden haben. 

Als Kassenprüferinnen für das Geschäftsjahr 2015 wurden Frau Charlotte Meerman-Schalt (nicht 
anwesend) und Frau Sigrid Schütz (nicht anwesend) einstimmig gewählt. 

 

9. Aussprache über die Berichte 

Es wurde im Folgenden über die geringe Anzahl von Neuzugängen von Vereinsmitgliedern (im letzten 
Geschäftsjahr nur 2) diskutiert und welche Möglichkeiten es gäbe, neue Mitglieder zu gewinnen. Es 
wurde angeregt, wie bereits im letzten Jahr durchgeführt, dass im Rahmen der Elternabende wieder 
Mitglieder des Vereins den Verein und seine Ziele vorstellen, hierbei kann auch der Bericht der letzten 
Mitgliederversammlung vorgestellt werden. Dies sollte am Beginn des neuen Schuljahres geschehen. 

 

  



10. Entlastung des Vorstandes 

Die Vorsitzende beantragte nun die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wurde von der 
Versammlung einstimmig, unter Enthaltung des Vorstandes, entlastet. 

 

11. Genehmigung des Haushaltsplanes für das laufende Jahr 
- Verwendung der erwirtschafteten Mittel 

Die Vorsitzende erläuterte der Versammlung, dass sie zusammen mit der Kassenwartin ein Gespräch 
mit der Schulleiterin Frau Kaben hatte, um zu eruieren, womit der Verein die Schule unterstützen 
könne. Aus dem Gespräch ergaben sich zwei Vorschläge, die der Versammlung im Einzelnen 
vorgestellt wurden: 

1. Anschaffung eines Volleyballnetzes plus Zubehör (Schutzhülle für das Netz sowie 
Aufstellarbeiten inkl. Bodenverankerung). Die Kosten dafür sollen für das Netz und 
Schutzhülle ca. € 800,00 betragen, für die Aufstellarbeiten inkl. Bodenverankerungen sollen 
die Kosten zwischen € 250,00 und € 1.200,00 liegen. 

2. Anschaffung von je 2 Mikroskopen pro Lerngruppe. Kosten pro Mikroskop zwischen € 160,00 
und € 200,00, plus Zubehör wie Mikroskopwagen, Batterien, Objektträger/Deckgläser etc. 

In der nachfolgenden Diskussion wurde die Zweckmäßigkeit dieser beiden Vorschläge für die 
Schulkinder erörtert. Insbesondere die Anschaffung eines Volleyballnetzes brachte die Frage auf, ob 
dieses in Bezug auf die Körpergröße der Erst- bis Viertklässler zweckmäßig ist. Die anwesenden 
Mitglieder favorisierten die Anschaffung von Mikroskopen inkl. Zubehör. In Bezug auf die Kosten und 
der zur Verfügung stehenden Mittel wurde diskutiert, ob für jede Lerngruppe 2 Mikroskope angeschafft 
werden müssen, gerade auch im Hinblick auf die Häufigkeit der Benutzung. Nach ausgiebiger 
Diskussion wurde folgender Beschluss einstimmig gefasst: Die Verein stellt die Gelder (im Rahmen 
des Überschusses aus 2014) für die Anschaffung von vier Mikroskopen und Zubehör zur Verfügung. 
Die Mikroskope sollten in der Schule zentral verwaltet und je nach Bedarf den einzelnen Lerngruppen 
zur Verfügung gestellt werden.  

 

12. Bericht über die Vereinsziele des laufenden Jahres 
- geplante Projekte 

und 

13. Aussprache über die Vereinsziele 

Wie einer von Frau Kaben an die Vorsitzende und Kassenwartin kürzlich versandten E-Mail zu 
entnehmen ist, werden freiwillige Helfer gesucht, um die Schulbibliothek aufzubauen. Es gibt bereits 
eine große Anzahl von Büchern, die aber mangels Klassifizierung nicht ausgeliehen werden können. 
Hier gilt es die Bücher entsprechend zu katalogisieren und kategorisieren. Es ist dabei weniger die 
finanzielle Unterstützung gefragt, sondern die Zurverfügungstellung von Arbeitskraft. Es sollen Frau 
Kaben die Termine Sa. 13. Juni oder So. 14. Juni oder So. 21. Juni vorgeschlagen werden, an denen 
der Verein Hilfe anbieten kann. Es bestand Einigkeit, dass auch die übrige Schulelternschaft 
nochmals eingeladen werden soll, bei diesem Vorhaben zu helfen. Mit Frau Kaben ist noch 
abzuklären, ob es schon ein Klassifizierungskonzept gibt oder ob noch ein solches konzipiert werden 
muss. Um die Arbeitskraft der Helfer effizient einsetzen zu können, sollte ein solches Konzept vor dem 
ersten Termin nicht nur bestehen, sondern auch den Helfern vorab zur Kenntnis gebracht werden, 
damit diese sich damit vertraut machen können. 

Am 26. September 2015 feiert die Kinderzeit-Einrichtung 10-jähriges Bestehen, zu dem alle 
derzeitigen und ehemaligen Eltern und Kinder eingeladen werden sollen, die die Krippe, Kindergarten 
und/oder Schule besucht haben. Der Förderverein wurde von Frau Kaben angesprochen, ob dieser 
sich an der Organisation/Ausrichtung beteiligen könnte. Diese Bitte wurde im Teilnehmerkreis 



eingehend besprochen und welcher Art das Engagement sein könne. Es wurde zum einen über die 
Ausrichtung eines Sponsorenlaufs diskutiert, wobei die Problematik der Laufstrecke thematisiert 
wurde, da diese ja an der Einrichtung liegen sollte und eine entsprechende Sportstätte nicht in der 
Nähe ist. Zum anderen wurde über die Beteiligung im Bereich des Caterings (Verkauf von Kuchen, 
Grillen, Getränke sowie Organisation von Kühlung, Tische, Bänke, Zelte) diskutiert. Aufgrund der 
Menge der zu erwartenden Besucher stellte sich die Frage, inwiefern Grillgut und Getränke in 
Kommission zu bekommen wären, da der Verein nicht die Mittel besitzt hierbei in Vorlage zu treten 
und ob einer der Lieferanten auch Tische, Bänke, Zelte zur Verfügung stellen könnte. Frau Fischer-
Karl erklärte sich bereit, dieses bei einem ortsansässigen Händler herauszufinden. Die 
Mitgliederversammlung entschied einstimmig, dass der Förderverein im Bereich des Caterings diese 
Feierlichkeit im Rahmen seiner Möglichkeit unterstützen wird.  

 

14. Satzungsgemäße Anträge 

- Satzungsänderung/Erweiterung zu §2, Absatz 1: „sowie die Vergabe von Stipendien, die 
Schülerinnen und Schülern den Besuch der KinderzeitSchule ermöglichen sollen.“ 

- Turnusgemäße Neuwahl des Vorstandes 
- Vorsitzende (Neuwahl notwendig, da Schulwechsel ansteht) 
- Schriftführer (Neuwahl notwendig, da Schulwechsel ansteht) 
- Kassenwart 
- Beisitzer 

 
Die Vorsitzende erläuterte der Versammlung den Zweck der vorgeschlagenen Satzungsänderung. Es 
würden gelegentlich größere Spenden in Aussicht gestellt, die dazu verwendet werden könnten, 
Stipendien zu vergeben. Es wurde rege über diese vorgeschlagene Satzungsänderung diskutiert. Bei 
der Abstimmung wurde dieser Antrag einstimmig abgelehnt. 

Im Anschluss daran wurde die turnusmäßige Neuwahl des Vorstandes durchgeführt.  

Vorsitzende: Frau Rossella Nocerino – einstimmig mit einer Enthaltung  

Schriftführer: Herr Jens Wächter für 1 Jahr – einstimmig mit einer Enthaltung 

Kassenwartin: Frau Kirsten Wächter für 1 Jahr – einstimmig mit einer Enthaltung 

Beisitzer: Herr Rainer Kallert für 1 Jahr – einstimmig mit einer Enthaltung 

 

 

Die Versammlung endete um 14.15h. 

 

 

 

Thomas Zeise 
Schriftführer 
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 Anlage Kassenbericht  
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